

Coordinación 1994-1995:
 Grupo de Información en
 Reproducción Elegida/GIRE
 Apartado Posta 19-308
 03901 México, D.F.
 México

Si quieres enviar información o recibirla puede escribir a:
 Red de Salud de las Mujeres
 Latinoamericanas y del Caribe/Isis
 Internacional
 Casilla 2067, Correo Central
 Santiago de Chile
 GIRE
 Apartado Postal 19-308
 03901 México, D.F.
 México

Evento

En Octubre de 1994, se instalaron en Madrid los representantes del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional para actualizar sus "negocios" con los países de Sur y celebrar, los 50 años de los acuerdos de Breton Woods.

En un esfuerzo extraordinario de organización y solidaridad, movimientos social y Organizaciones no gubernamentales de todo el mundolograron realizar, paralelamente a las reuniones del BM y el FMI, el Foro Alternativo: "Las otras voces del planeta" bajo el tema "50 años no bastan", el cual contó con la asistencia de dos mil delegados.

MUJERES, LA MITAD OLVIDADA DE LA HUMANIDAD

Bajo esta temática se desarrolló el quinto plenario del Foro Alternativo de Madrid. Se centró la discusión en los efectos específicos de las políticas del BM sobre la mujer en los países del Sur. Tal como lo expuso Ekei Etim, representante de Ghana, hay una permanente violación de los derechos humanos de la mujer africana desde que comenzaron los programas de ajuste del FMI. A esta situación habría que agregar que, tras las consecuencias económicas y sociales de esos mismos programas, la familia africana

se ha apoyado en el trabajo de la mujer para sobrellevar la crisis, incluidas innumerables actividades informales a las que ha tenido que incorporarse la problemática particular de la mujer en Africa como parte de los problemas nacionales de primer orden y, por tanto, incorporarla a las discusiones globales sobre los aspectos económicos, sociales y de derechos humanos. De la misma forma, hizo extensible esta necesidad a todos los países afectados en igual o mayor grado por los programas de ajuste del FMI.

Otro tema de gran interés que se planteó fue el relativo a los derechos reproductivos de la mujer, su relación con los objetivos del BM y la reciente Conferencia sobre Población en El Cairo. En este aspecto, se refirió Gisela Düttim (Holanda) al deterioro causado en los servicios de salud de los países deudores, el cual afecta de manera específica a la mujer (maternidad, anticoncepción, atención infantil, etc.). Advirtió del peligro que representa la pretensión del BM de hacer creer e imponer esta política, violando el derecho de independencia de la mujer sobre su cuerpo y la autonomía de sus decisiones - que el control global de la población contribuirá a resolver los problemas económicos y sociales de la humanidad, convirtiendo prácticamente a la mujer en una causa de pobreza si no se somete a los programas de infertilización.

El control global de la natalidad pretende, no sólo que el derecho a la autonomía y la autodeterminación de los pueblos sea violado, sino también los derechos específicos de la mujer en ese mismo contexto. Gisela Düttim denunció en el Foro la realización de pruebas que se están llevando a cabo sobre la efectividad de un nuevo anticonceptivo basado en la manipulación del sistema inmunológico de la mujer, diseñado para el control de la población en los países pobres. Prácticas demográficas de este tipo que constituyen, por lo demás, una grave amenaza a la salud, nada tienen que ver con el derecho de la mujer a decidir sobre su cuerpo y su sexualidad.

Sumati Nair de la India, recalcó la importancia de comprender la diferencia existente entre control de natalidad y control de la población. La primera debe ser una decisión personal, vinculada a cada cultura en particular. La segunda es impuesta por organizaciones internacionales ajenas al interés nacional. Para estos organismos - afirmó -, los anticonceptivos son "armas" y el control de la población un objetivo de dominación. Es posible que con ello lo que se pretenda es reducir el número de pobres, no la pobreza. Relató igualmente Sumati Nair un caso al Sur de su país, afectado desde 1991 por los programas de ajuste del FMI. En ese lugar se prohibió a la población el uso de la tierra mientras las mujeres se negaran a aceptar un plan impuesto de infertilización. No hay ninguna razón para creer que las mujeres de los países pobres deseen ser infertilizadas, aunque nadie hasta ahora se los ha preguntado. Eso lo expresó muy claramente Selma Da Silva, del Movimiento de Mujeres Negras de Brasil: "La mujer negra

de mi país no desea ser infertilizada". El problema de la prostitución infantil en las calles de las grandes ciudades latinoamericanas, por ejemplo, obviamente no se resolvería de esa manera.

Así hablaron las mujeres en Madrid, denunciando la complejidad de una problemática que se nutre de racismo, pobreza, asedio sexual y discriminación social.

A este evento asistió la economista Mailer M. Mattie quien hace estudios de cuanto nivel en ese país.

Mailer M. Mattié
-Carmen Rosillo-

